
6月1日，A股正式跨进
“入摩”时代，这标志着A股
在国际化进程中迈出了实质
性的一步。 分析人士表示，
“入摩”落地后，将进一步吸
引国际长期资金， 并为A股
提供进一步动能。 考虑到此
前A股市场中蓝筹、 成长估
值均有所调整， 以国际比较
的角度看并不贵； 其他种种
催化因素也都已使A股重新
回到一个可以逐步配置的时
点。 近期北向资金连续多日
逆势净买入A股正从一个侧
面反映了这一趋势。 未来相
关成分股股价在增量资金持
续入场的背景下， 有望进一
步获得资金、情绪双支撑。

【行情】
A股“入摩”，资金入场急

5月31日收盘后，A股正
式纳入MSCI新兴市场指数。
这是自2013年6月MSCI（全
称Morgan�Stanley�Capital�
International， 是美国指数
编制公司，即摩根士丹利资本
国际公司，又译明晟）启动A
股纳入MSCI新兴市场指数
全球征询后的首次正式纳入。

从市场层面来看， 对于
MSCI带来的潜在投资机会，
无论是内资还是外资都表现
出超乎寻常的热情。

一方面， 自2017年宣布
A股“入摩”以来，国内公募
基金纷纷成立MSCI跟踪基
金， 目前已有38只相关主题
基金申报，其中6只国内基金
产品已在4月期间完成公开
发行， 合计募集资金114.22
亿元。据保守估计，后续将带
来约550亿以上的内资增量
资金。

另一方面， 近期数据中
也同样反映出外资对A股
“入摩”后行情的期待。即便

是在近期盘面持续回调中，北向
资金也一直延续净买入态势。在
跌幅惨重的本周二，北向资金依
旧净流入12.70亿元， 其中沪股
通净流出3.78亿元，深股通净流
入16.48亿元。另外Wind数据显
示，截至上个月31日，北向资金
5月来的净流入规模达508.51亿
元，日均净流入25.42亿元。尤其
是“入摩”个股，普遍受到北向资
金加仓。

【方向】
消费金融仍是“心头好”

自去年以来，在对趋势及风
格把握方面，北向资金的确做到
了“先知先觉”，被部分投资者称
为“聪明钱”。那么，这些资金在
增持哪些板块，减持哪些板块？

不难发现， 在市场震荡之
中，A股的消费、金融、医疗等板
块的长线配置价值仍受到外资
认可，近3个月，北向资金买入最
多的股票包括贵州茅台、 五粮
液、海螺水泥、中国平安、恒瑞医
药、美的集团、大族激光、海康威
视、伊利股份、招商银行等。

小幅减持的包括半导体、耐
用消费品与服装以及家庭和个
人用品等板块。个股层面，北向
资金减持较多的A股包括格力
电器、上海机场、东阿阿胶等。

而从年初以来北向资金的
行为分析来看，年初以来消费白
马虽有所调整，但从沪港通北向
资金最新持仓变化来看，食品饮
料、 医药生物仍是其超配行业，
其持仓相对国内机构呈现重仓
个股相对稳定且集中度较高
(CR20占比近60%)、持仓风格及
个股较为稳定、青睐“强者恒强”
的特点。由此来看，尽管近期市
场有所震荡， 但A股中消费、金
融等板块的长线配置价值依然
受到外资的认可，随着A股正式
“入摩”，两市中相关板块短中期
均不乏表现机会。

湘股红宇新材近日发布
公告称， 公司实际控制人正
在筹划股权转让及投票委托
事项，若合作成功，公司将易
主；股票从5月30日起停牌。

【动态】
拟4亿出售20%股份

公告称， 红宇新材董事
会近日收到公司控股股东、
实际控制人朱红玉、朱明楚、
朱红专的《告知函》，称正与
华融国信控股（深圳）有限公
司（简称“华融国信”）筹划股
权转让及投票权委托事项，
如合作成功， 将涉及公司控
制权变更。 具体来说， 朱红
玉、朱明楚、朱红专拟分步转
让红宇新材股份20%的股份
给华融国信，共计8830万股。

目前， 朱红玉是红宇新
材的董事长、总经理，持有公
司20.55%的股份， 是公司实
际控制人。 朱红专是朱红玉
的兄长，持股1.39%，已经退
休。朱明楚为朱红玉之子，也
是公司的董事、副总经理，持
股5.62%。 三人共持有公司
27.56%的股份。

公告显示， 股份转让的
价格为每股4.8元，而停牌前
价格为每股4.58元。 记者注
意到， 若20%的股权转让全
部完成，朱红玉、朱明楚、朱
红专将获得4.24亿元的股权
转让款，持股仅剩7.56%。

【前瞻】
公司多次转型未遂

公开资料显示， 红宇新
材创建于1995年，2012年登
陆创业板， 主营耐磨铸件产
品， 其客户集中在矿山、水

泥、火电、冶金等高能耗行业，近
年来，这些行业“去产能”如火如
荼地推进，红宇新材也未能独善
其身。

公司主业不景气，公司女掌
门朱红玉这几年都在着手转型，
但多个新项目都未能顺利推进。
2016年， 红宇新材发布定增预
案， 但该项目最终流产。2017
年，红宇新材将视线投向智能制
造， 拟以4亿元的价格收购深圳
的3家智能制造企业， 但因“缺
钱”告吹。2017年，红宇新材营
收1.51亿元， 同比下降23.94%，
净利润亏损0.5亿元， 同比下降
586.44%， 出现了公司上市6年
以来的首次年度亏损。

【未来】
3.5万名小散得失难料

在今年5月份召开的2017
年年度股东大会上，朱红玉透露
红宇新材今年要力争扭亏为盈，
主要是发力PIP（可控离子渗入
技术）行业。如果此次完成控股
权的转让， 在主业乏力的情况
下，扭亏为盈的压力或许将“甩”
给接盘方华融国信。

记者查询得知，华融国信全
资股东为中战华信资产管理有
限公司，该公司的注册资本为13
亿元， 主营业务为资产管理，投
资管理。

华融国信与红宇新材的主
业没什么交集，此次控股权大变
动， 能否获得监管层的审批？对
3.5万多名手持红宇新材的小散
来说，是福是祸？目前，这些问题
都难以预料。 按红宇新材公告，
“公司预计将在10个交易日内披
露相关事项后复牌”， 届时答案
或将揭晓。

■记者 潘显璇
实习生 戢伟豪
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为抑制多头融资、过度融资
行为， 有效防控重大信用风险，
中国银保监会6月1日印发《银行
业金融机构联合授信管理办法
（试行）》，并部署开展试点工作。

办法规定， 在3家以上银行
业金融机构有融资余额，且融资
余额合计在50亿元以上的企业，
银行业金融机构应建立联合授
信机制。 对在3家以上的银行业
金融机构有融资余额，且融资余
额合计在20亿元至50亿元之间
的企业，银行业金融机构可自愿
建立联合授信机制。

办法要求，符合组建条件企
业的债权银行业金融机构应组
建联合授信委员会。联合授信委
员会根据企业经营和财务情况
测算其承债能力，与企业协商一
致后共同确认联合授信额度，并
监测联合授信额度使用情况。对
处于预警状态企业的新增融资，
要求银行业金融机构采取更加
审慎严格的信贷审批标准、风险
管控措施和风险缓释手段。

按照要求，各银监局辖内试
点企业数量原则上不得少于10
家。银保监会有关部门负责人表
示，按照办法规定的标准，应建
立联合授信机制的企业数量不
足全部企业的千分之一，绝大多
数企业不受影响。

该负责人表示，联合授信机
制弥补了银行业对企业多头融
资、过度融资行为缺乏事前控制
和事中监测的制度缺陷，通过约
束少数大型企业过度融资，释放
银行低效运作的存量信贷资产，
将其配置到小微企业、 创新企
业、“三农”等领域，提升经济整
体运行效率。 ■据新华社

A股正式“入摩”，短中期机会多
是中国资本市场开放里程碑 内资、外资热情涌入 消费、金融等板块配置价值受认可

业内人士纷纷认为，
对中国证券市场而言，A股
“入摩”能够带来多方面的
积极影响。

首先， 最直接的影响是
会有稳定的国际资金流入。
美国信安环球股票有限公司
董事总经理兼基金经理李晓
西表示，A股“入摩”对中国资
本市场开放而言具有里程碑
意义。他预计，今年内将有逾
210亿美元资金流入中国A
股， 未来流入中国市场的资
金量还会大幅增加。

其次， 投资者结构将
得到明显优化。 国际上追
踪MSCI的资金主要是机
构投资者，随着MSCI纳入
A股进程的逐步推进，中国
A股市场投资者的机构化
水平会得到明显提升。

第三， 有助于形成以

价值为导向的投资理念。国
际机构投资者更加看重长期
稳定回报， 不会过于在意短
期市场波动， 这有助于市场
逐步树立长期价值投资理
念，减少非理性波动。

更重要的是，A股“入摩”
只是中国金融市场向全球投资
者开放的第一步。 美国金瑞基
金首席投资官布伦丹·埃亨认
为，MSCI正式纳入中国A股将
为下一步规模更大的中国债券
市场对外开放铺平道路。

MSCI董事长兼首席执
行官亨利·费尔南德兹表示，
如果说过去几十年中国实体
经济融入世界是全球经济最
重要的事件之一， 那么接下
来中国金融体系融入全球金
融市场将是下一个十分值得
期待的大事。
■综合新华社、中国证券报
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今年逾210亿美元将流入A股

上市后首现年度亏损 红宇新材拟易主
抑制过度融资
银保监会推联合授信


